

“Vamos a unir a la región Pacífico”: alcalde de Cali sobre COP16

El compromiso conjunto de la administración municipal y la gobernación del Valle promete unir esfuerzos con el sector privado y las comunidades locales para destacar la importancia del Chocó biogeográfico.

Redacción Ambiente

20 de febrero de 2024 - 04:45 p. m.



Guardar

0



Municipio de Nuquí. El alcalde propone unir a este y otros destinos de la región Pacífico con Cali en un puente aéreo permanente durante la COP16.

Foto: Mauricio Alvarado Lozada



Escucha este artículo



Las autoridades departamentales y municipales de Cali y el Valle del Cauca están celebrando que su ciudad y departamento será sede del que es el evento más importante que se haya realizado en Colombia: la COP16. Se trata de una cumbre que reunirá a las delegaciones de más 190 países (se estima que llegarán más de 13.000 personas de todo el planeta) entre el 21 de octubre y el 2 de noviembre de 2024. Básicamente, los Estados buscan detener la crisis de pérdida de biodiversidad. Sin entrar en muchos detalles técnicos, se basa en tres objetivos: la conservación de la biodiversidad, promover el uso sostenible de esta, y que los beneficios del uso de recursos genéticos (como plantas, semillas, entre otros) sean compartidos justamente.

“Cali es una de las principales ciudades de la región del Pacífico. Esta región es parte del Chocó biogeográfico, uno de los cinco ecosistemas estratégicos del planeta y quizá al que menos atención se le ha puesto”, dijo Alejandro Éder, alcalde de Cali, en entrevista con Caracol Televisión. Éder adelantó que la ciudad está preparada en términos logísticos y financieros para ser sede del evento. “Desde la administración vamos a apoyar con recursos para que haya más facilidad en el transporte, vamos a preparar nuestra ciudad. De lo primero que voy a hacer es aliarnos con el Concejo de Cali para asegurar que tengamos los recursos necesarios para sacar adelante este evento. El Concejo ha demostrado un gran compromiso”.

Puede ver: ¿Qué es la COP16, la cumbre más importante de biodiversidad que se hará en Cali?

El funcionario agregó que se trabajará con el sector privado y con las comunidades de toda la región pacífica. “Parte de lo que queremos lograr, tal

comunidades de toda la región pacífica. Parte de lo que queremos lograr, tal como lo hablé con la gobernadora de Chocó, es que durante la COP tengamos un puente aéreo permanente desde Cali hacia los principales destinos del Pacífico: hacia Chocó, Nuquí, Guapi, Tumaco, Popayán, mejor dicho, vamos a unir a la región. Queremos traer una representación de todas las comunidades afro, indígenas, que son las que vienen cuidando la biodiversidad de la región”. La administración espera que el evento deje un derrame económico de 21 millones de dólares.

La gobernadora del Valle, Dilian Francisca Toro, también celebró la decisión. “Lo más importante fue articularnos todos, juntarnos todos, la gobernación del Valle, la Alcaldía de Cali, el sector privado, las comunidades, y eso ha hecho posible que vivamos nuestra biodiversidad”. Toro agradeció al presidente Gustavo Petro y a la ministra de ambiente, Susana Muhamad.

Puede ver: Petro lo confirmó: Cali será la sede de la cumbre de biodiversidad, COP16

La última COP, la COP15, se realizó en Montreal, Canadá, y se pactó un acuerdo histórico. Se logró que 200 países se pusieran de acuerdo para establecer metas y mecanismos claros de financiación y de implementación con el objetivo de proteger los ecosistemas en peligro del planeta. Lo llamaron el marco mundial Kunming-Montreal. Con este se espera que, para el 2030, al menos el 30 % de las áreas terrestres y marinas estén protegidas. Actualmente, en el mundo, cerca del 17 % de las zonas terrestres y el 8 % de las zonas marinas han sido declaradas protegidas.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#). 

